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февраля 2022 года. За это время через СВО прошли 

тысячи человек: офицеры, контрактники,  

мобилизованные бойцы, добровольцы. Сегодня мы 

беседуем со снайпером, нашим выпускником и 

сотрудником Ширшовым Сергеем Ивановичем, который  

летом 2023 года ушел добровольцем на СВО. 

- Сергей, как ты принял решение добровольно 

отправиться на СВО ? 

- Это было обдуманное, взвешенное решение, я понял, что 

не могу оставаться в стороне. Я решил, что необходимо 

проявить мужество и отвагу, тем более что в армии нас 

учили стоять за своих. 

- Куда тебя определили? 

-Я с 1 августа 2023 года находился в селе Клещеевка под Артемовском (Бахмутом). Это 

село перешло под наш контроль в августе 2023 года. 

- Много ли в твоем окружении было людей с боевым опытом? 

— Достаточно, но были и те, кто не сталкивался с серьезными военными действиями. Так 

получается, что  СВО - это своеобразная проверка человека, там он стоит перед выбором, 

но если ты настоящий патриот, у тебя один выход - идти и сражаться!  

-Сергей, а как проходила подготовка? Что самое сложное на службе? 

— Для снайпера достаточно вспомнить все, что ты умеешь. Понятно, что это не учения, и 

здесь на кону стоит твоя жизнь, жизнь товарищей и защита Родины. И это не какие-то 

громкие слова, это - реальность! 

- Сергей, расскажи об условиях, которые вас окружали.  

 - Как говорится, на войне как на войне. Самое сложное – это быт, хотя потом и на это не 

обращаешь внимание.  Еще хочется сказать большое спасибо за гуманитарную помощь. 

Очень приятно, когда получаешь весточку из дома. Поверьте, это дорого стоит. 

- Сергей, ты служил в армии. Скажи, на СВО применял то, чему научился на срочной 

службе? 

-Да, конечно, год службы в армии - это основа, 

которую потом развиваешь на СВО. Именно 

здесь начинаешь понимать, что значит 

защищать Родину. Здесь взрослеешь что ли, по-

другому оцениваешь и себя, и товарищей. 

Начинаешь ценить свою жизнь и жизнь родных. 

- Скажи, насколько знания и навыки, 

полученные в ходе срочной службы, сейчас 

актуальны? Насколько это помогает? 

- Самое важное сейчас — это знания о 

вооружении, военной технике и, 



соответственно, умение работать с данным вооружением и техникой. Также пригодились 

знания, как устроен бронежилет, как его надевать и сколько человек может по физической 

подготовке своей пройти. В армии было очень хорошо в плане подготовки именно 

физической. А здесь, в ходе специальной военной операции, все меняется. Ведение 

боевых действий тоже полностью меняется. Сейчас приоритеты — дроны и артиллерия. 

Стрелкового боя намного меньше, чем нас учили в армии. 

-Тяжело ли было возвращаться со службы к мирной жизни? С какими проблемами 

пришлось столкнуться? 

- Я до сих пор не вернулся толком. Думаю, что это со мной останется на всю жизнью. 

- Расскажи, какие события произошли в 2024 году? 

- С 3 марта 2024 года я находился под Купянском, это село Синьковка. Я здесь уже был 

штурмовиком. Мы подходили к окопам противника, вступали в ближний бой, прорывая 

оборону противника. 

-Сергей, какими наградами ты был награжден? 

 - Я под Купянском получил медали " За отвагу" и "За отличие военной службы СВО" 3 

степени. 

- До СВО ты работал мастером производственного обучения у нас в колледже. Общение с 

ребятами как-то помогло в адаптации на СВО? 

-Да, конечно. Работа мастера мне помогла и на СВО. Во-первых, ты проявляешь заботу не 

только о себе, но и о товарищах, опять-таки дисциплина, контроль. Здесь ты понимаешь, 

что второго шанса может и не быть. 

-Сергей, чувствуется ли поддержка государства? Как обстоят дела с социальными 

льготами, выплатами семьям?  

-Да, все льготы и выплаты происходят вовремя. Понятно, что сначала возникают какие-то 

проблемы. Это как и везде. Но потом пошло все стабильно и ни одного нарекания не 

было. 

- А какие специальности сейчас наиболее востребованы и есть ли нехватка в поварах, 

инженерах, механиках — тех, кто занят именно обслуживанием фронта? 

-Естественно, требуются и автомеханики, автослесари, водители, один водитель может 

заболеть, и на его место нужна замена. Всегда нужны хорошие специалисты, а также не 

только операторы дронов, но и люди, которые умеют ремонтировать их, восстанавливать, 

прошивать. Это, наверное, новая специальность, которая в дефиците. 

-Сергей, есть ли свободное время? Или свободного времени практически не остается? 

- Есть, конечно. Свободное время, чтобы отдохнуть. Но даже во время отдыха ты все 

равно на страже. Мы уже привыкли. Когда все дела сделаны, можно сесть и отдохнуть. 

Мы понимаем, что если мы сейчас это не сделаем, то за нас это никто делать и не будет. 

Когда выйдем на боевую задачу, то можем быть уже не подготовленными. 

- Сергей, вы же общались с местным населением? Что они говорят? Как настроены?  



- С местными мы стараемся не тесно общаться. Разные люди, разное отношение к этим 

событиям. Большая часть поддерживает. Так как нам рассказывали, как они там жили. 

Поверьте, ничего хорошего.  

- Дай пару советов мобилизованным: к чему готовиться, как побороть страх перед 

службой? 

- Учить нужно всю матчасть, что под руки попадется. Тактическая медицина очень важна, 

чтобы не растеряться, когда тебя или товарища ранят. Необходимо оказать первую 

медицинскую помощь раненым. Не растеряться, не спасовать. Да и самому необходимо 

оказать помощь. Бывает так, что нужно сделать все быстро, нет времени на раздумья!  

- Говорят, что еще нужно быть в какой-то степени психологом! Что ты скажешь на этот 

счет? 

- Не знаю, но когда начинается паника - это ни к чему хорошему не приводит. Поэтому 

нужно на себя взять ответственность, успокоить товарищей, настроить их на позитивный 

лад.  

- Сергей, какими качествами нужно обладать, чтобы выжить, как ты считаешь? 

- Конечно, мало обладать какими-то специальными навыками и знаниями, нужно быть 

просто человеком. Не озлобиться, не стать черствым. Понятно, что мы прежде всего 

защищаем свою Родину, но мы еще должны думать о будущем, о наших родных, 

родителях, женах и детях. У меня в самого маленькая дочка. Важно, чтобы я был для нее 

примером.  

- Сергей, Что бы ты хотел передать ребятам, которые, может быть, тоже решат 

отправиться на СВО. Какие бы ты советы им дал? Что в первую очередь понадобится в 

плане сборов? 

- Ребята, никого не слушайте и ничего не бойтесь! Берите с собой самое необходимое. Все 

остальное выдаст армия Российской Федерации. Бывает так, что выдают все сразу, а 

бывает что-то в первую очередь, что-то потом. Еще многое зависит о тех командиров и 

начальников, которые за вас несут ответственность. У нас в подразделении все нормально, 

но бывают разные ситуации. 

А совет такой: быть уверенным в нашей правде, в том, что это правое дело. Быть заранее 

физически подготовленными и морально крепкими. Взвесить все, чтобы понимать, куда 

идти, и если уже решились и подписали контракт, то никогда не опускать нос. Идти 

только вперед, с высоко поднятой головой в любой ситуации. Верить в лучшее! Победа 

будет за нами! 

- Спасибо, Сергей, за интересное интервью. Желаем тебе здоровья и успехов!  


